

Bienvenue à tous pour cette cérémonie des vœux 2024.

Bienvenue à vous tous pommeritains et Pommeritaines, Mme et Mr les conseillers départementaux : Anne Marie , Guillaume ; Mr Le président de Leff Armor Communauté, Jean Michel, Mmes et Mrs les Vice-présidents de Leff Armor Communauté, Mmes et Mrs Les maires

Bienvenue aux élus des communes voisines, aux représentants du corps des sapeurs-pompiers de notre caserne communale et aux représentants des associations.

C'est avec l'ensemble du Conseil Municipal, du Conseil Communal d'Action Sociale et les nouveaux élus du Conseil Municipal des enfants que je vous accueille ce soir.

Avant d'aborder les actions communales de l'année écoulée et les perspectives pour 2024, permettez-moi de prendre un peu de recul sur l'année écoulée au-delà de nos frontières communales.

2023 aura elle aussi connue, son lot de fureurs et d'infamies. La guerre, en Ukraine, à nos portes, rentre bientôt dans sa 3<sup>ème</sup> année ! Nous restons désemparés et démunis face à ce conflit, honteux que cela ne perturbe plus notre quotidien. Depuis le 7 octobre, le conflit Israélo-Palestinien s'est de nouveau invité sur la scène internationale : la colère, la peur et le désespoir prennent une nouvelle fois le pas sur la raison, la volonté de paix et notre humanité. Nous ne devons pas céder au piège du terrorisme, ne rien céder à la haine ! C'est d'autant plus difficile, quand elle s'invite chez nous dans nos écoles qui sont le creuset de notre civilisation et le lieu fondamental d'apprentissage de nos valeurs. Dominique Bernard en a payé le prix du sang, le 13 octobre à Arras.

Il faut faire sauter les verrous de la peur ! On le sait, elle est mauvaise conseillère : l'être humain s'est toujours adapté et déplacé, il est naturellement migrant. Aussi l'enjeu n'est pas la préservation, mais la transmission de nos valeurs spirituelles, culturelles et politiques aux générations futures. Celle-ci se fait par le dialogue démocratique et le travail politique, tout le contraire de l'immédiateté et des populismes. Pour apporter des réponses, il faut un vrai

travail de fond, de réflexion, d'expérimentation. Nous avons besoin des autres pour avancer, alors ne renonçons pas et ne nous replions pas.

Le réchauffement climatique continue son œuvre...2023 aura été l'année la plus chaude, jamais enregistrée. Des records tombent les uns après les autres : températures de l'air, de l'eau, sécheresses, incendies de forêts, fonte des glaces...Ici, même des boutons de roses à Noël ! La tempête Ciaran du 1<sup>er</sup> novembre est encore dans toutes les têtes ! Après les guerres que je viens de vous rappeler cela devrait sembler insignifiant...Mais, 5 jours sans électricité et 24h sans eau ont eu raison de l'entendement de nombreuses personnes. Heureusement, beaucoup se sont immédiatement retroussés les manches comme nos agriculteurs pour dégager les routes, les habitants attentifs à leurs voisins, et nous les en remercions sincèrement.

C'est dans les difficultés que l'on perçoit notre humanité : les bons comme les mauvais aspects. Là, où des habitants sont venus en mairie proposer spontanément leur aide, d'autres n'étaient qu'en colère et sans aucune patience face aux dégâts très importants auxquels la commune a dû faire face : près de 100 arbres sont tombés sur les lignes HT et MT, certains postes ont été écrasés et les fils arrachés. Le centre bourg et les services de la mairie ont été réalimentés, le dimanche en cours d'après-midi. L'EHPAD de la commune et l'adduction du Château d'eau, qui alimente également 5 autres communes étaient depuis, sous groupe électrogène. La commune a été l'une des plus impactée du département, les informations données sur l'état du réseau ont été celles que nous donnaient ENEDIS , elles étaient insuffisantes, souvent inexactes voire contradictoires. L'ensemble des personnes âgées, isolées ont été visitées par les élus, un accueil à l'EHPAD a permis un temps de repos et le recharge des appareils sur batterie. La maison de santé et la salle socio-culturelle sont restées sous alimentation de secours jusqu'au 12 Novembre. Je remercie d'ailleurs, l'entreprise Le Du, qui grâce à sa réactivité et son action est venue en aide à la commune. Solidarité du monde éco envers le territoire

Oui, j'ose dire que les élus et agents ont rempli leurs missions avec les moyens dont nous disposions et que notre situation n'a jamais été dramatique. Nous avons su faire face et nous remercions ceux qui par leur entraide, solidarité et patience arrivent à prendre le dessus sur des considérations matérielles irrationnelles et contribuent ainsi, à notre bien-être commun.

A l'échelle de notre commune, nous jouons un rôle important pour une société apaisée, notamment dans nos écoles, où je le rappelle 150 enfants sont scolarisés au sein de l'école publique et de l'école privée. La commune a la charge obligatoire de son école publique et depuis 2019, vote de la loi sur l'école de la confiance, elle verse une subvention couvrant les frais de fonctionnement élémentaire et maternelle pour chaque enfant habitant la commune, scolarisé à l'école privée, sur la base du coût public. Le service périscolaire de cantine et de garderie assure quant à lui un service public de qualité où l'on reçoit l'ensemble des enfants, sans aucune distinction. Nous voulons favoriser la mixité et ne pas miser sur une mise en concurrence des écoles qui favorise la crispation et les postures étroites. Aussi, je souhaite garantir à tous les parents de la commune, notre souhait d'offrir à leurs enfants les meilleures conditions possibles d'éducation et d'épanouissement, afin qu'ils puissent grandir en confiance dans une société ouverte et sécurisée.

Pendant le mois de juin dernier, nous avons eu l'occasion de venir à votre rencontre dans les quartiers, afin d'échanger sur notre action communale, nos projets et répondre à certaines de vos interrogations. Les échanges, qui ont rassemblé près de 70 personnes, ont été conviviaux et instructifs. Nous souhaitons nous en nourrir pour mieux orienter nos actions et permettre une meilleure information municipale.

Je vais, maintenant laisser la parole à d'autres élus, afin de relater certains moments clés de 2023 et projets pour 2024. Car ce travail est collectif et a à cœur d'être partagé : Le travail mené en commissions communautaires y trouvera aussi largement sa place, car intrinsèquement lié à nos actions communales.

Nous allons développer cette présentation à plusieurs voix, nous entendrons ainsi : Anne Bellegou, adjointe à la communication, aux ressources humaines et au développement économique ; Gilles Bars, 1<sup>er</sup> adjoint, en charge de la voirie ; David Le Querriou, adjoint en charge des travaux ; Daniel CABIOCH QUEMENER, Vice-président du CCAS et délégué à la gestion de l'EHPAD et Valérie ROPERS, déléguée à l'intercommunalité. Chacun d'entre eux relatera les réalisations et perspectives sur les différents champs d'actions que nous avons investis :

Anne Bellegou, va revenir sur nos actions en termes d'attractivité et de maintien des services :

Pommerit Le Vicomte est une commune où il fait bon vivre, notre population poursuit sa dynamique positive, nous comptons : 1872 hbts . 10 constructions de maisons neuves, 15 maisons vendues dans le bourg, 8 terrains vendus pour la construction et 16 naissances pour l'année écoulée (dont une sur la commune !). Des terrains à construire sont toujours à disposition au Cœur d'ilot et Plasenn Triskell au prix de 30<sup>E</sup>/m<sup>2</sup>, la première phase du lotissement Liorzh An Ti approche de son terme puisqu'il reste 3 lots sur les 13 mis à la vente, TAH (Terres d'Armor Habitat) ayant validé la construction de trois logements sur 2025. Nous allons réfléchir à ouvrir une deuxième tranche de lotissement, qui elle donnera sur la rue Hent Kerello, pour 22 logements supplémentaires.

Nous sommes bien entendu en recherche active d'un second médecin généraliste et tenons à remercier le docteur Lozahic pour son encadrement d'interne et son engagement dans la CPTS. La présence d'un médecin coordonnateur et d'un gériatre au sein de l'EHPAD et le soutien des autres professionnels de santé contribue favorablement à une meilleure sécurité médicale. La cabine de téléconsultations de la pharmacie est aussi un outil qui peu parer. Nous avons accueilli cette année, un ostéopathe et espérons très bientôt la venue d'un nouveau spécialiste de santé.

L'accueil des familles sur une commune comme la nôtre est essentiel, aussi nous avons entamé des contacts avec les services de la petite enfance de Leff Armor, de la CAF et du département pour aborder l'opportunité d'habilitation d'une Maison d'Assistantes Maternelles. Une réunion d'information a eu lieu en décembre et débouchera selon les motivations sur un projet futur.

En juin dernier, vous avez été destinataires d'un sondage, visant à mieux connaître vos usages et habitudes de consommations sur le territoire. Celui-ci vise à travers une étude menée par la CCI à établir un état des lieux-diagnostic et potentialités commerciales de la commune. Ces conclusions vont être livrées très prochainement lors d'un keloù spécial.

Pour donner suite à un appel à candidature de la préfecture, nous avons décidé d'ouvrir en septembre dernier un nouveau service public de délivrance des titres d'identité. Ouvert 25h par semaine, il remplit parfaitement son rôle auprès des usagers et les délais sont de l'ordre de 15j. Les rendez-vous se prennent uniquement sur le site internet de la commune, n'hésitez pas à en faire la promotion.

Je terminerai par la promotion de nos outils de communication que sont Localiti : une appli en ligne que je vous invite à télécharger, directement reliée aux actualités du site et le compte Facebook de la commune qui relaiera les actualités et communication communales.

**Gilles BARS**, 1<sup>er</sup> adjoint, va revenir sur les aménagements et la sécurisation des mobilités sur la commune :

La commune a été le cadre de nombreux travaux en 2023, notamment pour les réseaux d'eau et d'assainissement réalisés sous maîtrise d'ouvrage de Leff Armor communauté. Ainsi les rues Kerfluton, Hent Don, 15 juillet et Cracousserie jusque la station d'épuration, ont vu leurs réseaux renouvelés ou réhabilités. Une partie du nouveau réseau d'adduction du Château d'eau en provenance de Traou Goaziou a été posé en aveugle. A terme, ce sont 7 kms qui nécessiteront d'être changés. Les réseaux d'eaux usées de Pont Illis ont également été réhabilités, permettant le retour possible à l'urbanisation sur ce secteur. Ces travaux représentent 1270 mètres de canalisations d'eaux usées à renouveler et 2 300 mètres de canalisations d'eau potable renouvelées. Le coût des travaux sur les réseaux eaux usées et eau potable représente un investissement de plus d'1 million d' € HT pour Leff Armor.

Notre programme de renouvellement de voirie communales a concerné les routes de Kerbic, Mezmeur, Kersaux, ainsi que Traou Muoc'h soit 1.8 km ainsi que du gravillonnage, l'ensemble constitue une dépense de 96 000€.

Après une étude de faisabilité menée sur 2023, les travaux de sécurisation de l'entrée de bourg en provenance de le Merzer vont prochainement démarrer. L'ADAC (Agence Départementale d'appui aux Collectivités), nous a accompagné dans la Maitrise d'œuvre de cette opération qui vise à mieux marquer l'entrée en agglomération, à inciter au ralentissement de la vitesse et à permettre la mixité des mobilités y compris jusqu'à Keroualze.

Le projet a été présenté en réunion publique auprès des riverains. Les solutions techniques envisagées tiennent compte de l'environnement existant et des coûts. Si certains aménagements font leurs preuves, ils pourraient faire figure d'exemple pour d'autres parties de la commune, afin de promouvoir des mobilités douces.

Les travaux de Leff Armor Communauté sur les réseaux vont continuer sur les rues du Trieux, de la mairie et de l'église, ils vont démarrer d'ici avril 2024. Les réseaux d'eaux pluviales, compétences communales vont également être revu. Ces travaux devraient durer 4 mois. Une réunion publique pour les riverains et les commerçants aura lieu courant février, pour une présentation.

À la suite de ces travaux, les nouveaux aménagements pour requalifier cet axe traversant seront mis en œuvre. Nous travaillons, actuellement avec un bureau d'études (VRD/paysagiste et bureau d'études technique) afin de proposer un vrai programme de requalification. Nous souhaitons bien évidemment traiter la problématique de la vitesse, de la sécurisation des mobilités piétonnes et cyclistes, tout en embellissant les rues afin de mieux mettre en valeur notre patrimoine architectural et végétaliser un peu, la rue. A titre d'exemple, nous souhaiterions faire de la place de l'église, une vraie place avec un aspect plus végétalisé et permettre des espaces de circulation apaisés près de la place du centre. Nous aurons l'occasion de revenir vers vous en réunion publique durant le premier trimestre, avec les premières esquisses. Le marché comportera une tranche ferme : la RD 32, rues Trieux, mairie et église et 2 tranches optionnelles : Hent Don et Le haut de la rue St Jacques. Si les plannings sont respectés, les travaux pourraient démarrer avant la fin de l'année. Là encore, nous tenons à rassurer les riverains et commerçants, nous les tiendrons informés des plannings d'interventions et essayerons de limiter toute nuisance.

Le déploiement de la fibre va enfin, s'inviter sur notre commune ! Une première réunion a eu lieu en septembre avec Axione, qui a en charge la conception et la réalisation du réseau. Nous sommes en phase de pré-étude. Ainsi, nous allons devoir procéder à un chantier important avant fin juin 2024, celui de l'adressage : chaque habitation devra avoir un numéro et un nom de voie conformes dans le Service National de l'Adresse. Nous reviendrons vers vous afin que ce travail qui doit aussi contribuer à une meilleure qualité de

services tant pour les livraisons que les secours, soit le plus respectueux de vos usages. Une fois, que nous aurons les plans pour le positionnement de la fibre, nous aurons également le travail d'élagage à affiner. Nous vous invitons d'ailleurs à profiter de ces mois d'hiver pour élaguer vos arbres en bordure de voirie, pour protéger les réseaux, la route et permettre le passage des véhicules de secours et de service. La tempête Ciaran a laissé beaucoup de branches sur les fossés, nous demandons aux propriétaires de les dégager au plus vite afin de permettre le curage et le passage d'épaveuse du printemps

**David LE QUERRIOU** va vous parler de l'entretien du patrimoine et des bâtiments communaux

La commune a un patrimoine conséquent que nous surveillons étroitement afin, d'éviter des travaux trop lourds. Ainsi l'église Notre Dame avec son clocher porche du XV ème siècle, classé aux Monuments Historiques a vu sa toiture complètement refaite avec notamment la façade Sud en fin d'année 2023. L'ensemble des travaux aura couté 166 000€ dont quelques plus-values à la suite de mauvaises surprises lors de la découverte. Ces travaux importants étaient plus que nécessaires et permettent aujourd'hui à ce patrimoine d'aborder le prochain siècle plus sereinement.

La rénovation énergétique des bâtiments communaux doit se poursuivre et notamment pour la salle où nous nous trouvons. Rénovée dans les années 2000, elle a vu son éclairage complètement rénové en Leds. Cependant son système de sécurité Incendie va nécessiter des changements pour s'adapter aux nouvelles réglementations d'accueil du public. L'éclairage du terrain de foot a également été revu en Leds afin d'améliorer ses performances énergétiques et nous allons poursuivre notre programme de réhabilitation de nos logements communaux, afin qu'ils répondent aux normes actuelles. Je rappelle qu'un accompagnement pour les travaux de rénovation thermique de votre logement est aussi proposé par l'ALEC grâce à l'adhésion de Leff Armor Communauté. Un conseiller énergie assure des permanences sur le territoire (sur rendez-vous). Ce nouveau service de rénovation énergétique permettra également d'accompagner les ménages dans la lutte contre la précarité énergétique.

La préservation de la ressource en eau aura été aussi l'une de nos préoccupations de l'année, par la mise en place d'un récupérateur d'eau de pluie

aux Services Techniques, pour les lavages ; ainsi qu'au boulodrome afin d'alimenter le cimetière voisin. L'achat d'un véhicule électrique pour la restauration scolaire vise également à nous projeter dans la nécessaire transition énergétique.

Nos programmes de travaux visent toujours à améliorer notre école publique et nos infrastructures sportives et de loisirs. Nous allons lancer pour 2024, l'étude autour du gymnase, dans laquelle nous souhaiterions aborder les pratiques sportives, le confort énergétique et pourquoi pas la production d'énergie grâce au photovoltaïque. Le Schéma Directeur des Energies Renouvelables mis en action par Leff Armor Communauté invite les communes à y adhérer pleinement

Enfin, l'étude de charpente de la Chapelle du Paradis notre chapelle du XVème, également classée, a démarré en octobre dernier. Elle consiste en des visites d'architecte pour une expertise technique et sanitaire, une recherche sur l'ensemble des documents historique la concernant dans les différentes archives de la commune jusque dans celles de la médiathèque du patrimoine et une dendrochronologie (étude d'authenticité et datation du bois). Les conclusions de l'étude interviendront en fin de premier trimestre 2024.

**Daniel CABIOCH QUEMENER** va vous parler des actions en faveur de la jeunesse et des solidarités intergénérationnelles.

La sensibilisation des jeunes aux grands principes civiques et démocratiques est notre volonté affichée dans la mise en place du Conseil Municipal des Enfants. Le 18 décembre dernier, a vu l'installation du nouveau Conseil Municipal des enfants. Composés de 9 membres issus des deux écoles et de l'école bilingue de Pabu, les enfants auront ainsi l'occasion de formuler des propositions pour la commune, dans différents domaines comme le recyclage ... Nous remercions chaleureusement l'ancienne équipe, qui pendant deux ans a œuvré pour représenter leurs camarades.

Nous avons eu l'occasion de mettre en place, en partenariat avec la mission locale des séances d'apprentissage du Code la route, vers les 16-26 ans de la commune. Avoir son permis de conduire est quasi essentiel, dans notre territoire rural. 12 séances d'apprentissage collectives ont donc été proposées avec un moniteur auto-école partenaire et près de 12 jeunes ont pu participer.

Ils pouvaient par la suite s'inscrire sur internet afin de se former et ensuite passer l'examen.

Nous continuerons également à favoriser les échanges avec l'EHPAD : la résidence de l'If : La cuisine centrale va continuer de fournir les repas à la cantine scolaire bien entendu, mais on souhaite aussi qu'elle serve de support éducatif au « mieux manger ». Le pôle animation de la résidence souhaite aussi ouvrir plus largement les portes par le biais des expositions, des relations avec les enfants, avec les lecteurs de la bibliothèque. Un projet commun autour du Qi Gong fait l'objet d'une attente de validation : les résidents mais aussi les habitants de plus de 65 ans pourraient bénéficier de séances gratuites afin d'améliorer les mobilités et continuer à être acteur de sa santé.

La résidence de l'If est maintenant en rythme de croisière dans ses nouveaux locaux où elle accueille 130 résidents. Depuis le début de l'année 2023, un médecin coordonnateur y exerce à temps partiel et vient d'être rejoint par une médecin gériatre, améliorant ainsi la prise en charge médicale et le travail de suivi des résidents. Mais tout ce travail de recherche de compétence et de management des équipes reste très fragile et doit sans cesse être renouvelé, tout cela dans un budget contraint et strictement encadré par l'ARS et le département. Aussi la commune de Pommerit Le Vicomte a rejoint le mouvement initié par plusieurs communes du département, visant à forcer à agir le gouvernement pour une vraie loi Grand Age qui soit vraiment à la hauteur des enjeux du bien vieillir. 75% des ehpad bretons sont en difficultés financières en raison notamment des coûts de l'énergie, de l'alimentation et de l'insuffisance des financements publics. Oui ! vraiment « Nos Vieux méritent mieux ! »

Les solidarités communales sont très présentes dans nos actions avec notamment la distribution du colis des Aînés aux 67 personnes de plus de 85 ans. Le repas a eu lieu le 11 novembre et a réuni 115 personnes de plus de 70ans. Nous avons ainsi retrouvé une formule plus adaptée aux attentes des habitants et nous savons que le repas a été particulièrement apprécié.

**Valérie** (adjointe en charge de l'intercommunalité)

Tout au long des différentes interventions, nous avons évoqués certaines actions de l'intercommunalité envers nos habitants. Certains travaux sont

moins visibles mais ont pourtant un impact important sur notre quotidien. Aussi nous tenons à évoquer ce soir le travail en cours sur le PLUIH, la préservation, la gestion de nos ressources en eau, la gestion des biodéchets et l'entraide sociale :

Tout au long des différentes interventions entendues ce soir, nous avons évoqués certaines actions de l'intercommunalité. Certains travaux sont moins visibles mais ont pourtant un impact important sur notre quotidien. Aussi nous tenons ce soir à évoquer le travail en cours sur le PLUIH, sur la préservation et la gestion de nos ressources en eau, mais également sur la gestion des biodéchets. Et, pour finir j'évoquerais le travail de Leff Armor sur l'entraide sociale.

Concernant le futur PLUIH, Le travail porté par Leff Armor Communauté avance bien et l'approbation du PADD lors du dernier Conseil communautaire du 14 décembre dernier en constitue la première pierre angulaire. C'est la ligne directrice que nous nous sommes donnés pour accueillir l'habitat et le développement économique pour les 10 à 15 prochaines années.

Ce PADD (Projet d'Aménagement et de Développement Durable) répond à 4 enjeux :

- Le 1<sup>er</sup> étant de Préserver l'identité rurale de notre territoire,
- Le 2<sup>e</sup> étant de Permettre le développement du territoire en adéquation avec les ressources dont notre territoire dispose : le foncier, les énergies renouvelables, l'eau, nos capacités épuratoires.
- Un des enjeux de ce projet est aussi d'adapter le modèle d'aménagement à l'évolution de nos modes de vies et à la diversité des profils d'habitants.
- L'enjeu du PADD est également de Promouvoir un système économique local en soutenant et en accompagnant les filières économiques implantées sur notre territoire.

Leff Armor Communauté n'a pas de grande ville comme peuvent avoir les EPCI voisines. Nous devons donc renforcer l'attractivité autour des bourgs. NOS BOURGS qui jouent un rôle moteur dans le développement du territoire. Pommerit Le Vicomte en tant que Bourg-centre a vocation à accueillir de

nouvelles populations en cohérence avec son offre de services tel que nos écoles, nos commerces, nos artisans et entreprises, nos services et infrastructures publiques, et ceci afin que notre bourg demeure un espace de rencontre, d'échanges et de cohésion sociale, tout en préservant, bien évidemment, nos espaces agricoles et naturels.

Alors les prochaines étapes de l'élaboration du PLUI vont se décliner sur cette année 2024, avec notamment les surfaces constructibles en extension et ceci pour chaque commune de Leff Armor. L'approbation du PLUI étant prévue pour le 1<sup>er</sup> TRIMESTRE 2025.

Concernant le Service Eau et assainissement, celui-ci vient de rentrer dans une nouvelle phase : le mode de gestion choisi par le Conseil Communautaire de décembre dernier est la REGIE TOTALE. Ce choix repose sur l'expérience de la collectivité sur ce périmètre. Je rappelle que pour POMMERIT LE VICOMTE, le service eau est géré depuis 23 ans, par la CDC. Leff Armor est la plus à même à prendre en compte les caractéristiques rurales de notre territoire et la nécessité de proximité à l'utilisateur. Ce fonctionnement permettra une gouvernance et une gestion durable de la ressource EAU dans le contexte de réchauffement climatique. Enfin grâce à une relation de qualité à l'utilisateur, ce fonctionnement permettra d'enclencher un travail plus global sur la solidarité tarifaire à l'échelle de l'EPCI.

La gestion de nos déchets évolue également depuis ce 1<sup>er</sup> janvier : en effet, nous devons aujourd'hui trier nos biodéchets à la source !

Réduire nos déchets, c'est réduire notre impact sur l'environnement, c'est aussi mieux maîtriser nos coûts de traitement et se projeter vers une nouvelle économie plus vertueuse. Pommerit Le Vicomte va expérimenter la mise en place d'un composteur collectif qui sera situé au niveau de l'école, afin de pouvoir accompagner des futurs équipements collectifs usagers. Des composteurs individuels seront bientôt à disposition des habitants

Pour finir, Le Centre Intercommunal d'Aide social (le CIAS) favorise le bien vieillir sur notre territoire, il assure à nos aînés de rester à domicile dans de bonnes conditions en assurant des missions quotidiennes comme les soins à domicile pour les seniors ou personnes en situation d'handicap, des services à

la personne sont proposés (bricolage, jardinage...), ou encore le portage de repas.

La résidence de l'If fournit d'ailleurs des repas en liaison chaude pour le CIAS.

Comme vous le voyez, les travaux sont nombreux à l'intercommunalité et nous avons à cœur de continuer à construire, afin que vous pommeritains puissiez bénéficier de ces services publics de qualité.

Je redonne la parole à **Florence**, pour la vie associative et conclure ce discours des Vœux à Pommerit Le Vicomte

Maintenir le lien social est l'une de nos principales missions, surtout en milieu rural. Pour se faire nous avons des partenaires formidables sur la commune, ce sont les associations ! 2023 aura, encore été une année très riche en actions et évènements, vous pourrez le constater au visionnage de notre diaporama qui suivra. Nous n'avons pas de ligne budgétaire culture à Pommerit Le Vicomte. Le soutien financier que nous apportons aux actions de rayonnement culturel et sportif par les subventions communales est une volonté très forte envers ces valeurs d'éducation populaire et c'est tous, ensemble que nous nous entraînons.

Je n'oublie pas les associations qui œuvrent aussi dans la conservation et la connaissance de notre patrimoine et ce soir c'est l'occasion de souligner le travail important mené depuis près de 40 ans par Yves Billiou et Jean Yves Goualan, au sein de nos deux associations de préservation des chapelles du Paradis et du Folgoat. Derrière cet hommage, je remercie l'ensemble des bénévoles qui s'engagent dans nos associations, car c'est à vous que nous devons cette dynamique collective sur notre commune.

Nous avons reçu lors d'une soirée le Bagad et le Cercle, qui grâce à leurs prestations à leurs différents championnats de cette année contribuent au rayonnement de notre territoire et démontre qu'une petite commune comme la nôtre n'a rien à envier à des villes plus connues culturellement. Nous sommes la seule commune des Côtes d'Armor à avoir un Bagad et un cercle en première catégorie ! (Pontivy, Auray, Quimper,)

Le projet de collages urbains porté par KP, malheureusement bien lessivé depuis cet été a connu un succès retentissant tant à l'extérieur, que dans les

familles pommeritaines. Il a remué la poussière des histoires familiales et le tro bar bourk organisé pour l'inauguration a drainé près de 250 personnes. Ce projet a bénéficié de fonds européens Leader, au titre du rayonnement culturel.

Le concours photo offre toujours un regard neuf sur notre commune et l'on espère qu'il va peu à peu s'inscrire dans les habitudes. Le Téléthon 2023 aura démontré encore une fois, la générosité et la solidarité des pommeritains envers les personnes fragiles, car c'est 2353€ qui ont été collectés, soit un résultat quasi identique à 2022.

Lors des vœux au personnel de la commune et de la résidence de l'IF, j'ai eu l'occasion de remercier chacun d'entre eux pour leurs actions à nos côtés, nous élus, mais surtout au service quotidien des habitants de la commune et je les en remercie à nouveau.

Pour terminer je souhaite remercier les élus du Conseil Municipal et du CCAS. L'engagement qui est le vôtre, au service des habitants de Pommerit Le Vicomte est important pour continuer de faire vivre notre communauté. Cela va d'un simple coup de fil à plusieurs heures de réunion en mairie, à l'EHPAD où à la Communauté de Communes. Cet engagement, il est volontaire certes, souvent satisfaisant, parfois éprouvant voire difficile, mais toujours enrichissant. Le soutien de la population est important pour nous donner l'envie d'œuvrer pour vous et nous vous en remercions.

Nous remercions particulièrement et très chaleureusement nos conjoints qui nous permettent d'accomplir nos mandats en toute sérénité et soutiennent nos actions au quotidien.

Bien entendu, j'ai une pensée particulière pour Isabelle Collin, adjointe aux affaires sociales communales, qui nous a quitté le 7 décembre dernier. Isabelle a œuvré auprès des plus fragiles d'entre nous avec beaucoup d'écoute d'attentions, de conseils afin que tous trouvent des solutions à leurs difficultés au quotidien. Elle a été une élue accomplie, très engagée, respectée pour ses valeurs et ses convictions et plutôt qu'une minute de silence, je préfère vous demander de l'applaudir.

Je vous laisse visionner notre traditionnel diaporama des festivités de l'année écoulée. Mis en forme par le service communication, la matière photographique a été fournie par Anita Gautier et mise en forme par Mathilde Daudier du service administratif que nous remercions chaleureusement. Merci à l'Orchestre Universitaire de Brest, au Bagad et à DIL Trio pour la musique de la bande son.

Je remercie, enfin nos trois correspondants de presse qui relatent régulièrement les évènements de la vie pommeritaine : Anita, Marie-Stella et Jean-Yves

Nous nous retrouverons ensuite, pour le verre de l'amitié et autour du buffet qui a été préparé par la cuisine centrale de l'EHPAD, ainsi d'ailleurs que la décoration. C'est l'occasion de vous faire partager leurs talents. Merci à eux.

Je vous souhaite à tous une très belle année 2024, qu'elle vous permette de réaliser vos souhaits les plus précieux, qu'elle vous apporte de l'épanouissement personnel mais surtout une bonne santé !

Bloavezh Mad d'an Holl, ha plijadur Vo

Et comme on dit au Merzer « Chans vad gant ho lapined »